

Fougères

Les généalogistes exhument les noces d'antan

Le cercle généalogique du pays de Fougères organisait son grand cousinage annuel, aux Urbanistes. À la recherche des identités des convives de mariages du début du siècle dernier.

« On est tous cousins ! » C'est le constat formulé par David Guimard, du cercle généalogique du pays de Fougères. Depuis octobre, avec l'aide des 223 adhérents de toute la France, il a collecté, restauré, numérisé, imprimé et encadré des centaines de photos de mariages célébrés dans les environs de Fougères, autour de 1900. « Noces d'antan », le thème du cousinage annuel de l'association, s'exposait hier au regard des chercheurs en racines filiales.

Interroger les anciens

« Tous les jours, le souvenir s'en va. Des photos anciennes végètent sans date, ni lieux, ni noms, dans des tiroirs. Il faut interroger les anciens avant que tout ne se perde. » Des mariées en noir, portant la coiffe, des hommes moustachus, prenant la pose sévèrement devant une église ou un corps de ferme. Le plus ancien cliché présente un couple, en 1887. Les photos de groupe n'ont commencé qu'une dizaine d'années plus tard.

Une mine d'or pour la présidente Martine Ferrand. « **Mettre en commun tous ces documents permet aux uns et aux autres de compléter ce qui leur manque. Avec les dates et les lieux, on peut faire des recoupements, retrouver des ancêtres.** »

Une vraie passion, qui confine au



Olivier Maupilé, vice président, Martine Ferrand, présidente, Patrick Juillard, en charge du site internet et David Guimard, qui a numérisé des centaines de photos des mariages d'autrefois.

travail d'enquête, de recoupements, parsemé d'embûches. « **Je suis mordue depuis 1992. Je suis remontée jusque vers 1600 du côté de mon mari, mais seulement 1750 de mon côté, ça m'agace, mais j'avance toujours !** »

Grâce aux photos, tirées en grand format, les amateurs reconnaissent certains visages, mettent un nom sur un ancêtre, vu sur la photo d'un autre mariage. David Guimard espère « **que l'association va pouvoir constituer une encore plus grande base de**

données ». Pour y parvenir, il lance un appel : « **Ce serait formidable si les gens pouvaient nous apporter leurs photos de noces d'antan !** »

Fabrice BERNAY.